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住建部部长姜伟新在日
前召开的住建部工作会议上，
亦把个人信息联网列入 2014
年重点工作之一。

姜伟新要求，2014年进一
步扩大联网城市范围，探索建
立各省、城市与住房城乡建设
部联动的信息系统建设工作
及运行机制。

值得一提的是，2014年个
人住房信息联网的工作将被
纳入到不动产统一登记制度
的设计之中。

据了解，“不动产登记”的
牵头部门——国土部已经开始
着手起草制定不动产统一登记
的法律法规草案和相关规章草
稿，并编制相应技术标准。

在不动产登记制度起草
的前期讨论和研究的准备工
作中，涉及部分“条例”中是否
要针对性规定个人不动产信
息查询的权限、范围等问题。

在对外提供查询服务之
时，国土部人士介绍，也要确
保不动产所有人的各项权利
不受侵害。

“因此在涉及个人不动产
信息查询的权限、范围等问题
时，将借鉴并整合住建部全国
房地产信息联网系统的先行
经验，对以人查房进行规范。”
上述国土部人士如是介绍。

也就是说，不动产统一登
记制度建立后提供的查询服务，
以特定人为查询条件查询其名
下所有房产的“以人查房”，在个
人查询领域，或仍为“禁区”。

一直以来，“以人查房”都
是个人住房信息联网推进的
一大障碍，从2012年4季度开
始，郑州房妹、陕西房姐、广东
房叔等“丑闻”相继被网民爆
出，此后多地均对“以人查房”
进行了严格限制。

上述接近住建部的人士
介绍，从技术上来看，以人查
房已经没有技术阻碍，但从个
人财产信息保护还是减少联网
阻力出发，“以人查房都需要禁
止”。 二十一世纪经济报道

50本蛇年邮票年册
一上午领完
没有拿到的读者
赶快打电话

2013 年眨眼就过去了，2013
年蛇年邮票也发行完毕。经过和
集邮公司协商，以最低价格为读
者提供的 50 本蛇年邮票年册一个
上午就被读者买完，很多读者表
示遗憾的同时也希望能够买到一
本。经过协调，又联系了一部分
年册，没有拿到的读者赶快拨打电
话联系吧。

2013 年中国邮政发行了很多
大套的纪念邮票，在近年来是不多
见的。比如一套12枚的桃花，一套
6枚的金铜佛造像和景泰蓝。题材
也是多姿多彩，意义重大。如一套
4 枚的中国梦和毛主席诞辰 120 周
年。在设计上也是匠心独运，多套
邮票采用影雕套印技术，突出邮票
这一国家名片的收藏价值。

还等什么，拿起电话联系我
们吧。

读 者 热 线 ：13838049296，
67655679。

本报讯 郑州新郑综合保税
区三期围网已基本完成征地
拆迁围网、监控设施、巡逻通
道的施工图设计及概算编制
等准备工作，计划于今年 6 月
份完成围网建设，今年年底通
过验收并投入使用。这是记
者从郑州航空港经济综合实
验区获得的好消息。

综保区三期围网建成后，
将围绕建设“大枢纽、大产业、

大都市”的目标，在现有加工
贸易的基础上，开展保税物
流、保税展示、保税研发等业
务，建立维修中心、销售中心、
结算中心，推进和带动特殊监
管区的转型升级，打造中原经
济区对外开放的重要门户，这
也将成为我省申报中部第一
个自贸区创造有利条件。

据介绍，综保区三期围
网占地面积 2.343 平方公里,

主要规划有保税加工区、保
税物流区、保税展示区、保税
研发检测维修区、食品药品
冷链仓储区和物流分拨作业
区，主要发挥四大功能开展
九项业务。

根据计划，三期围网项目
建设拟分三步走。第一步建
设围网、监控设施和巡逻通
道；第二步建设区内市政道
路、物流分拨中心及场站大

厅、食品药品冷链仓库；第三
步建设保税展示中心、研发金
融商务中心。

目前，三期围网已基本完
成征地拆迁围网、监控设施、
巡逻通道的施工图设计及概
算编制等准备工作，项目可研
和建议书已获批复，已具备开
工条件。
郑州晚报记者 辛晓青
实习生 王煜枫

“三个一批”定严规
国土部：严查小产权房

国土资源部网站发布的消息显
示，国土资源部执法监察局负责人近
日表示，各地要按照要求坚决做到

“三个一批”，即坚决拆除一批“小产
权房”，坚决查处一批典型案件，严肃
追究一批有关责任人员的责任。

据中国国土资源报记者日前
从国土资源部执法监察局了解到，
去年 11 月 22 日、11 月 24 日国土资
源部、住房和城乡建设部联合部署

“小产权房”查处工作一个多月来，
各省级国土资源部门密集部署有
关工作，加快清理、查处。

据了解，各省级国土资源主管
部门、住房和城乡建设部门要尽快
摸清底数上报两部，并选择 1~2 起
顶风违法案件直接予以查处。目
前，北京市昌平区、河北省石家庄
市栾城县、内蒙古呼和浩特市赛罕
区、海南省海口市、广东省广州市
花都区已组织拆除了一批“小产权
房”。河南省召开全省视频会议部
署相关工作，并向省主管领导专题
汇报，以两厅名义起草紧急通知；
山西已向省政府专题汇报，起草了
工作方案，准备在省政府牵头下组
建领导小组；湖北已向省政府专题
汇报，各市正在抓紧梳理案件；陕
西以两厅名义召开了县一级视频
会，并在省国土资源厅成立了工作
机构；江苏已要求各市按时上报摸
排及案件查处情况。 东方早报

新郑综保区三期有望年底投用
围网建设计划于今年6月完成

2014年个人住房信息联网工作将被纳入到不动产统一登记制度设计之中，此前住房联
网遭遇地方重重阻力。国务院已要求国土部在2014年6月底前出台《不动产登记条
例》。为此，国土部目前正着手起草制定不动产统一登记的法律法规草案和相关规章草
稿，并编制相应技术标准。
值得一提的是，不动产登记条例制度设计中，将增设查询服务，但将限制在此前的法律法
规范围内，备受争议的“以人查房”，或仍为“禁区”，被严格限制。

个人住房信息全国联网进展不顺

全国个人住房信息系统
联网工作启动已经 4 年，但
进展并不顺利。

住建部先于 2011 年要
求次年 6 月底完成 60 个城
市的联网工作，又于 2012 年
要求，在 2013 年 6 月底前将
完成 500 个城市的住房信息
联网。

然而，联网大限已过，
500 个城市的住房信息联网
并未完成。一位接近住建

部的人士告诉记者，联网的
城市已经超过 60 个，但远未
达到 500 个。

联网进度的延期存在多
方原因。中国房地产及住
宅研究会副会长顾云昌表
示，利益集团的阻力也是一
大原因。

一直以来，住房信息联
网被社会公众认为“对特定
人群的房产信息进行查询
以推进反腐败工作”。

“从技术上，住房信息联
网 的 确 可 以 实 现 以 人 查
房。”顾云昌表示，然而当前
公务员的财产申报制度还
没有建立起来，此外，非公
务员、私人的财产公布可能
产生个人隐私泄露问题，很
难推进。

住建部部长姜伟新曾经
在一次内部会议上坦承，住
房信息联网比预想中要难
得多。

不动产登记或仍严
禁以人查房


